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Às quinze horas e vinte minutos do dia vinte e dois de março de dois mil e vinte 1 

e três, reuniram-se na sala 1-209, sob a presidência do Prof.ª Gustavo Montes 2 

Novaes, o Colegiado do Curso de Engenharia de Computação do CEFET-MG, 3 

Campus Leopoldina, com a seguinte pauta: 1 – Aprovação da Ata da 42ª 4 

reunião; 2 – Apreciação do Plano de Ensino da Disciplina “Metodologia 5 

Científica”; 3 – Procedimentos para aproveitamento de estágio não-6 

obrigatório como obrigatório e 4 -Informes Gerais. Presentes: Prof. 7 

Anderson Grandi Pires, Prof. Fabiano Pereira Bhering, Prof.ª Gabriella 8 

Castro Barbosa Costa Dalpra, Prof. Lindolpho Oliveira de Araújo Júnior, 9 

Prof. Luís Cláudio Gamboa Lopes e Prof.ª Tatiana Barbosa de Azevedo. O 10 

Presidente começou a reunião desejando boa tarde a todos, leu os pontos de 11 

pauta e pediu para inserir três itens, que foram os seguintes: Revisão das 12 

resoluções feitas pelo Colegiado; Definição da resolução das disciplinas da 13 

Pós-Graduação e Aprovação das propostas de Trabalho de Conclusão de 14 

Curso I. Perguntou se todos eram a favor. Todos foram a favor e a pauta foi 15 

aprovada da seguinte forma: 1 – Aprovação da Ata da 42ª reunião; 2 – 16 

Apreciação do Plano de Ensino da Disciplina “Metodologia Científica”; 3 – 17 

Procedimentos para aproveitamento de estágio não-obrigatório como 18 

obrigatório; 4 – Revisão das resoluções feitas pelo Colegiado; 5 – Definição 19 

da resolução das disciplinas da Pós-Graduação; 6 – Aprovação das 20 

propostas de Trabalho de Conclusão de Curso I e 7 – Informes Gerais. O 21 

Prof. Gustavo iniciou a reunião abordando o primeiro ponto da pauta, 1 - 22 

Aprovação da Ata da 42ª reunião: O Presidente compartilhou com os presentes 23 

a ata da 42ª reunião. Diante da ausência de informações pertinentes na ata 24 

apresentada, a Prof.ª Gabriella sugeriu que a mesma fosse aprovada na próxima 25 

reunião para eles revisarem os conteúdos e tornar o processo mais eficiente. 26 

Após a fala da professora, o Presidente perguntou se todos estariam de acordo 27 

em retirar esse ponto e a sugestão foi aprovada por unanimidade. Passando para 28 

o item seguinte, 2 – Apreciação do Plano de Ensino da Disciplina 29 



“Metodologia Científica”: O Prof. Gustavo falou que alguns Planos de Ensino 30 

foram abordados na última reunião. Disse também que no momento essa 31 

disciplina não está sendo ofertada no curso de Engenharia de Computação. A 32 

oferta ocorrerá somente no 6º (sexto) período, mas como o curso de Engenharia 33 

de Controle e Automação oferecerá essa matéria neste semestre e, pelo fato dela 34 

ser equalizada, eles precisam deliberar sobre este plano. A Prof.ª Tatiana falou 35 

para atentar a questão do código da disciplina que é diferente dos PPCs dos 36 

cursos. A Prof.ª Gabriella falou que a bibliografia está errada e que a sugestão 37 

seria colocar igual ao que está no PPC da Engenharia de Computação e que essa 38 

disciplina não constou na deliberação do CGRAD. O Prof. Gustavo disse que 39 

disponibilizou o novo PPC do Curso no site. Com relação ao conteúdo dessa 40 

disciplina, a Prof.ª Gabriella disse que não tem muito conhecimento sobre a 41 

mesma e sugeriu que fosse descrito com maiores detalhes os itens que compõem 42 

as unidades de ensino. O Presidente sugeriu informar que o colegiado é 43 

desfavorável a esse plano e sugere melhorias, mas deixou claro que o CGRAD 44 

que aprova. Todos os presentes concordaram. O tópico 4 foi abordado, 4 – 45 

Revisão das resoluções feitas pelo Colegiado: O Presidente falou que este 46 

item está muito ligado ao Memorando sobre a revisão das Resoluções e 47 

compartilhou com os presentes o arquivo enviado pela DIRGRAD (Diretoria de 48 

Graduação). Disse também que onde está escrito ‘Revogado’ não tem 49 

necessidade de se analisar e que existem três Resoluções que precisam de 50 

análise. A primeira dispõe sobre a realização de Estágio Curricular não obrigatório 51 

e que, na revisão dele, é pedido para avaliar e rever quanto a forma, ou seja, se 52 

o que foi deliberado não está infringindo nenhuma Norma superior do CEFET-53 

MG. O Presidente disse que a mesma está atendendo ao que foi pedido. Outros 54 

dois pontos foram as Resoluções que tratam sobre Estágio obrigatório e TCC. 55 

Ele informou que achou ambas conflitantes. Caso o Colegiado analise e ache que 56 

não cabe, terá que ser revogada, redigida e aprovada uma nova Resolução. O 57 

Prof. Gustavo abriu as Resoluções que tratam sobre o Estágio no CEFET-MG e 58 

no Curso e sugeriu que o colegiado faça a nova Norma nos moldes do novo PPC. 59 

O Presidente perguntou ao Colegiado se eles sugerem servidores para fazerem 60 

parte de uma Comissão para rever as Normas de Estágio e TCC ou se consulta 61 

a Prof.ª Danielle Marra (Diretora da DIRGRAD) para saber qual o posicionamento 62 

da DIRGRAD sobre esse assunto.  Decidiu-se que o Prof. Gustavo enviará um e-63 

mail para a Prof.ª Danielle Marra perguntando se a Norma do Estágio está sendo 64 

atualizada, caso sim, o Colegiado poderá aguardar um pouco e pedirá mais 65 

prazo, para ter tempo hábil para escrever outra Resolução, pois o prazo que eles 66 

deram para retorno, foi o dia vinte e oito de março. Com relação a Resolução de 67 

TCC, decidiu-se que será feita por Comissão que será designada pelo Chefe de 68 

Departamento. Passando para o item 3 – Procedimentos para aproveitamento 69 

de estágio não-obrigatório como obrigatório: O Presidente disse que trouxe 70 

esse ponto porque precisa ficar definido nesta reunião os trâmites para aproveitar 71 



o estágio não obrigatório como obrigatório. Ele falou que, como Coordenador de 72 

estágio, montou um fluxograma para compartilhar com os membros do 73 

Colegiado. A ideia seria que o aluno fizesse o requerimento expressando a 74 

vontade de aproveitar o estágio não-obrigatório, o Coordenador abriria um 75 

processo, enviaria para a Coordenação de Estágio anexar todos os documentos 76 

no mesmo, o Coordenador de estágio faria um parecer se será aprovado ou não 77 

e o Colegiado daria o despacho decisório. Se fosse favorável enviaria para o setor 78 

de estágio e ele faria essa dispensa e caso não, seria arquivado na Coordenação. 79 

Disse também que os alunos que fizerem o pedido de dispensa deverão cumprir 80 

as mesmas atividades didáticas propostas na disciplina. O Presidente passou 81 

para o item 6 – Aprovação das propostas de Trabalho de Conclusão de Curso 82 

I: O Prof. Gustavo disse que são três alunos que estão com as propostas dos 83 

temas de TCC I:  Tarcísio Alves Bertolino, Maria Júlia Marques Schettini e 84 

Heduarda Bolini Gonçalves. O Presidente compartilhou as mesmas com os 85 

presentes. Analisando o tema do Tarcísio que terá como Orientadora a Prof.ª 86 

Gabriella, que falou um pouco sobre a proposta do aluno, o Colegiado decidiu 87 

pela ‘Aprovação’. Passando para a discente Maria Júlia, o Prof. Gustavo falou 88 

sobre o tema proposto e disse que o Orientador será o Prof. Fabiano Behring. O 89 

Colegiado deu o parecer de ‘Aprovado’. Passando para a aluna Heduarda, que 90 

terá como orientadora a Prof.ª Gabriella, que falou um pouco sobre o tema, o 91 

Colegiado também decidiu pela ‘Aprovação’. Passando para o item 5 – Definição 92 

da resolução das disciplinas da Pós-Graduação: o Presidente disse que os 93 

alunos Tarcísio, Maria Júlia e Heduarda estão cursando disciplinas de tópicos 94 

especiais criadas especificamente para o curso e que as mesmas estão sendo 95 

contabilizadas como eletivas e não como optativas e que os alunos gostariam 96 

que fossem contadas como optativas. A Prof.ª Gabriella informou que o cadastro 97 

destas disciplinas de tópicos especiais na matriz curricular foi devidamente 98 

solicitado via memorando no período anterior. Após ampla discussão, definiu-se 99 

que o Presidente enviará um Memorando para a DIRGRAD ratificando as 100 

solicitações feitas pela ex-coordenadora do Curso, a Prof.ª Gabriella, das 101 

respectivas disciplinas. Além disso, a Prof.ª Gabriella voltou a mencionar a 102 

necessidade de discussão por parte do Colegiado da CEPE 20/2022, que trata 103 

sobre o regulamento do Programa Institucional de Integração entre a Graduação 104 

e a Pós-Graduação strictu sensu do CEFET-MG. O item 7 – Informes Gerais não 105 

foi abordado. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às dezesseis 106 

horas e cinquenta e três minutos, e nós Camila Chagas Grilli e Luciana Justino 107 

Cardoso, Secretárias do Curso de Engenharia de Computação, lavramos a 108 

presente ata que será assinada por nós e pelos demais presentes. 109 
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